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Niederschrift der Sitzung vom 26. Oktober 2017 im 

Ratszimmer des Gemeindehauses von Bubach 
 

Anwesende Ratsmitglieder: Holger Arnspurg,  Peter Bauermann, Elke Härter, Gerd Härter, Harald 

Härter,  Volker Krämer   

Gast: Revierleiter Stefan Esser 

 

Tagesordnung - öffentliche Sitzung –  

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit des Gemeinderates 

2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

3.   Beratung und Beschlussfassung Forstwirtschaftsplan 2018  

4. Beratung und Beschlussfassung Brennholzpreise/vergabe 2018 

5. Vorberatung Haushaltsplan 2018 

6. Bedarfsorientierte Befeuerung der Windenergieanlagen 

7. Mitteilungen und Anfragen 

 

Tagesordnung - nichtöffentliche Sitzung –  

1. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung  

2. Mitteilungen und Anfragen 

 

öffentliche Sitzung 

zu Top 1) 

Nach form- und fristgerechter Einladung vom 19.10.17 sind die Mitglieder des Gemeinderates, bis 

auf das Ratsmitglied Wolfgang Klumb, vollzählig erschienen.  Der Gemeinderat ist somit 

beschlussfähig. Da Revierleiter Stefan Esser schon zu Beginn der Sitzung anwesend ist, werden die 

Tagesordnungspunkte 3 und 4 vorgezogen. 

zu Top 2)  

Da keine „Öffentlichkeit“ anwesend ist, werden die Niederschriften  der letzten öffentlichen und 

nichtöffentlichen Sitzung gemeinsam verlesen und wie vorgetragen genehmigt. 

zu Top 3) 

Gem. § 29 Landeswaldgesetz hat die Gemeinde über den Forstwirtschaftsplan als Bestandteil des 

Haushaltsplanes zu beschließen. 
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Der Revierleiter Stefan Esser trägt den Forstwirtschaftsplan für das Haushaltsjahr 2018 vor. Er 

erläutert den Ertrag und den Aufwand aus der Holzproduktion und dem sonstigen Forstbetrieb. Der 

Wirtschaftsplan sieht bei einem Einschlag von 1.365 fm, Erträge von € 79.858,00  und Aufwendungen 

von € 89.676,00 vor. Somit ist ein negatives Betriebsergebnis von  € 9.818,00 geplant. Dieses 

Ergebnis resultiert hauptsächlich aus dem Ankauf eines Waldgrundstückes von der Gemeinde 

Lingerhahn und dessen Aufforstung. 

Der Ortsgemeinderat beschließt den Forstwirtschaftsplan 2018 der Gemeinde Bubach in der 

vorliegenden Fassung einstimmig.  

 

zu Top 4) 

Lt. Revierleiter Esser wurden in den letzten drei Jahren durchschnittlich 180 rm Brennholz aus dem 

Gemeindewald verkauft. Bisher sind aus Pflegemaßnahmen und Einschlag ca 80 rm Brennholz 

entstanden. Die Preise im Staatswald betragen für Buchenholz € 61,00/fm und für Eichenholz             

€ 40,00/fm. 

Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Preise für das Brennholz nicht zu verändern und das Holz 

im Zuge einer Versteigerung zu verkaufen. Die Taxpreise werden für jeden einzelnen Polter 

festgesetzt.  Die Grundlage für diese Preise sind die in 2015 beschlossenen Preise für die einzelnen 

Holzarten. Außerdem soll eine Bedarfsermittlung an Brennholz durchführt werden, um den weiteren 

Einschlag an Brennholz dem Bedarf entsprechend vorzunehmen. 

Holzpreise 2015: 

Buche IL fm: € 45,00  

Eiche IL fm:  € 45,00 

Ahorn IL fm: € 40,00 

Esche IL fim: €40,00 

Birke IL fm:  € 36,00 

Erle IL fm:    € 36,00 

Kronenholz: 

Buche/Eiche € 10,00 bis 25,00/rm. 

Nadelholzstücke € 10 - 12,00/rm 

Holz aus Bestandspflegemaßnahmen als Flächenlos zum Pauschalpreis. 
 

zu Top 5) 

 Der Ortsgemeinderat berät, zur Erstellung des Haushaltplanes 2018, welche finanziell größere Maß-

nahmen in der Ortsgemeinde durchgeführt werden sollen 

Es werden folgende Maßnahmen für 2018 geplant: 

Straßenbeleuchtung/Umstellung LED   € 20.000,00 

Friedhof - Einfassung Rasengräber   € 12.000,00 

Ankauf von Immobilien     €  50.000,00 
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Bubacher Bilderbogen/Zeittafel    €    1.5000,00 

Eigene Förderprogramme    €   10.000,00 

Außerdem müssen Kosten für den Ausbau der Ortsdurchfahrt angesetzt werden. Diese können 

aufgrund des Planungsfortschrittes z. Zt. noch nicht benannt werden. 

Eine Erhöhung der Hebesätze für Grundsteuer A und B sowie für die Gewerbesteuer wurde bereits in 

der letzten Sitzung beschlossen. Außerdem sollen die Kosten für den Erwerb eines Rasengrabes auf   

€ 1.300,00 erhöht werden, da die Ortsgemeinde nach Einfassung der Rasengräber auch die 

Grabplatten stellt. 

zu Top 6) 

Bereits in der Sitzung vom 14.07.17 wurde das Projekt: Bedarfsorientierte Befeuerung der Wind-

energieanlagen vorgestellt. Dieses Projekt war auch ein Tagesordnungspunkt bei der Allgemeinen 

Bürgermeisterdienstbesprechung des Landrates. Die Kreisverwaltung fragt nach, ob es in den 

Gemeinden eine Bereitschaft zur Unterstützung des Projektes gibt, bevor sie weitere Schritte zur 

Umsetzung vornimmt. Die Kosten würden ca. € 3.500,00 pro Windenergieanlage betragen, wenn sich 

150 Windenergieanlagen daran beteiligen. Ob die jährlichen Betriebskosten alleine vom Betreiber 

getragen werden, ist noch nicht geklärt. Sinnvoll wäre eine Beteiligung nur, wenn mindestens 90 % 

aller Windenergieanlagen daran teilnähmen und die jährlichen Betriebskosten vom Betreiber über-

nommen würden. 

Der Ortsgemeinderat beschließt mit 2-Ja zu 4-Nein-Stimmen sich nicht an dem Projekt zu beteiligen, 

da man es als Aufgabe der Betreiber sieht, die Nachrüstung vorzunehmen. Außerdem müssten auch 

entsprechende Gesetzesvorgaben gemacht werden. 

zu Top 7) 

Folgendes teilt die Ortsbürgermeisterin mit: Die Website der Ortsgemeinde ist online. Eine ent-

sprechende Mitteilung wird im Amtsblatt veröffentlicht. - Die Satzung zur Erhebung wiederkehrender 

Beiträge wird per Email an die Ratsmitglieder versandt. Über die Satzung soll in der nächsten 

nichtöffentlichen Sitzung beraten werden. - Die Zuschüsse an den ASV e. V zur Erneuerung des 

Teichmönches und an Familie Waldmann aus dem Förderprogramm der Ortsgemeinde wurden lt. 

Bewilligung ausgezahlt. - Außerdem wird entschieden, dass auf eine mündliche Verhandlung im 

Verfahren gegen die Kreisverwaltung Rhein-Hunsrück verzichtet wird. Entsprechendes wird dem 

Anwalt Dr. Kerkmann mitgeteilt. -Der Seniorenbeauftragte Wolfgang Bamberger soll zum 80. 

Geburtstag einen  Präsentkorb bekommen. - Der Termin für die Weinprobe im Globus Handelshof ist 

am 11.11.17 um 17.00 Uhr. 
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nichtöffentliche Sitzung 

zu Top 1) 

s. Top 2 öffentliche Sitzung.  

zu Top 2) 

Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor. 

 


